

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

# **Retraite aux flambeaux à Amiens**

- Social - Printemps 2003 -

Date de mise en ligne : jeudi 5 juin 2003

---

**Démocratie & Socialisme**

---

Salut,

Aujourd'hui, jeudi 5 juin, une manifestation de plus de 2 000 personnes vient d'avoir lieu, de 21 h à 23 heures, dans les rues d'Amiens. C'est vraiment une première ! La manifestation était extrêmement combative, la moitié des participants avaient des drapeaux syndicaux ou des flambeaux (le thème était celui de la retraite aux flambeaux...)

Au milieu des sifflets, des trompettes des cheminots et des fusées éclairantes, le mot d'ordre le plus repris était "Ce n'est qu'un début..." La manif a sillonné tout le centre ville et s'est longuement attardé devant la résidence du Recteur et devant la préfecture.

Le matin, les éboueurs s'étaient mis en grève à l'appel de la CGT.

Le matin, des équipes d'enseignants étaient venus prêter mains fortes aux cheminots pour bloquer les voies de chemin de fer et leur éviter d'être sanctionnés.

L'après-midi, des barrages filtrants avaient été installés sur la rocade. La très grande majorité des automobilistes avaient approuvés l'initiative. Plusieurs routiers avaient même spontanément mis leurs camions en travers de la route pour aider les syndicalistes.

Le mouvement ne faiblit pas, il cherche de nouvelles formes d'actions et se radicalise : la marche vers la Préfecture l'atteste. Beaucoup d'enseignants étaient prêts à reprendre l'idée de ne donner que des notes entre 15 et 20 au bac. D'autres ajoutaient que c'était déjà un miracle que le bac puisse avoir lieu chaque année et qu'ils ne voyaient pas comment ce miracle pourrait se reproduire cette année... Visiblement, le problème du bac ne semblait déjà plus être un problème pour eux.

Amitiés, JJ